

DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 4 DE ENERO DE 1827.

S. Tito mártir y S. Rigoberto obispo.

Sale el sol á las 7 y 21 minutos y se pone á las 4 y 39 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Lóndres 30 de noviembre.

Cámara de los Lores.

Lord King presenta una petición relativa á las leyes cereales, diciendo que aunque los Ministros habian dado palabra de hacer en ellas algunas variaciones, serian muy poco ventajosas, porque SS. EE. se inclinan á las instancias de un partido hostil, enemigo de toda mejora. S. S. habla en seguida de un rumor que corre, segun el cual intenta el Gobierno señalar 17 chelines por cada cuartera de trigo que entre, siendo asi que en los mercados ingleses se vende á 55 chelines. El noble lord cree que el Ministerio ingles está dividido, y que hay un principio bueno y otro malo que luchan entre sí. Despues dió á conocer el contenido de la petición. Los que la hacen, que son jornaleros, piden que se trate de las leyes cereales, manifestando que aunque la paz haya durado doce años, se encuentran en un estado mas indigente que nunca.

Lord Liverpool responde á las observaciones de lord King. Manifiesta que el Gobierno ha determinado proponer medidas definitivas con relacion á las

leyes cereales; pero ha juzgado conveniente no presentarlas hasta despues de Navidad, á fin de que pueda reunirse el mayor número de diputados posible. Bien sabe este Ministro que se desean conocer las intenciones del Gobierno; pero juzga que no es conveniente hacerlas públicas antes que se puedan desenvolver y esplicar, y anuncia que las Cámaras se reunirán sin falta antes de Navidad, y luego dará á conocer por menor cuales son las miras é intenciones del Gobierno.

Cámara de los Comunes.

Se presentan varias peticiones contra las leyes cereales; una de ellas pide ademas que se empleen los bienes de la iglesia anglicana en pagar la deuda nacional.

= La gaceta extraordinaria de Cartagena (América) contiene la noticia de hallarse convocadas para el 29 de setiembre todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de aquella ciudad: parece que estas á una con el pueblo han adoptado una resolución por la que el departamento del Magdalena, cuya capital es Cartagena, espresa su adhesion á las declaraciones de los departamentos de Venezuela, Apure, Zulia, Guayaquil, Asnay, Eclava y el Istmo. Estos siete departamentos han pedido que se reuniese inmediatamente la convencion nacional, y que se autorizase á Bolivar con plenos poderes para gobernar la república: en una palabra, que se le nombrase dictador.

Los documentos oficiales publicados con este motivo hacen mencion de la desconfianza general que inspira el Gobierno de Bogotá; pues aunque los papeles ingleses anuncian que el departamento del Magdalena se ha declarado por un Gobierno confederado, nada parece que se ha visto de positivo en las

actas que se han publicado sobre este asunto. Las resoluciones adoptadas en Cartagena son las siguientes:

1.º La capital del departamento del Magdalena, que hasta aqui ha conservado el orden y la tranquilidad, declara que continuará en los mismos sentimientos respecto al Gobierno y república.

2.º La capital del Magdalena, de acuerdo con toda la poblacion de la república, la cual ha declarado ya que el presidente libertador es el centro comun, bajo cuyos auspicios todo marchará uniforme, suplica á Bolivar venga sin pérdida de tiempo á encargarse de dirigir la suerte del pais, á cuyo efecto le da toda la autoridad necesaria para salvarlo.

La tercera declara que se envíe un mensaje al libertador invitándolo á que apresure su venida.

En la cuarta se determina que se comuniquen á todos los departamentos y al Gobierno las resoluciones adoptadas. Asi es que de los doce departamentos que componian la titulada república de Colombia, siete se hallan insurreccionados contra el Gobierno de Bogotá.

— Segun la correspondencia venida de Africa se cree que el Rey de los aschantis ha muerto de resultas de las heridas que recibió en la batalla del 7 de agosto.

FRANCIA.

Paris 28 de noviembre.

La Gaceta de Augsburgo anuncia que el Emperador de Rusia, por tres ukases de 23 y 28 de setiembre y 17 de octubre, dirigidos á los gobernadores de la Siberia oriental y occidental, ha conmutado la pena á varios desterrados por toda su vida ó por tiempo determinado con degradacion ó sin ella y pérdida de sus títulos. Se les permite á algunos elegir su residencia en donde quieran; otros siendo

absueltos deberán quedar en la Siberia, y varios recobrarán sus antiguos títulos, y la facultad de entrar en la carrera de los empleos públicos.

El mismo periódico añade que la censura rusa debe mostrarse mas severa el año próximo con los periódicos extranjeros. Varios de los franceses, ingleses y alemanes que ahora se introducen libremente, serán prohibidos; lo que se avisará al público por el estado que hará circular á fines de este año la direccion general de correos.

= Los periódicos de Halifax que se recibieron el 30 aseguran que el comercio de los Estados Unidos con las Indias occidentales, ocupa un número de naves equivalente á 200 toneladas, y que el valor de las extracciones americanas asciende á 8 millones de dolares (duros.)

Se dice que todo el comercio vendrá ahora á parar á manos de los súbditos británicos de nuestras colonias. Pronto se verán en el rio S. Lorenzo fanales que se establecerán segun la direccion del almirante Lake.

= De cuantas curiosidades se han espuesto en la última feria de Francfort ya no queda mas que un elefante, que da mucho que hacer en el momento. El dia que llegó, y al tiempo de bajarlo al suelo dentro de la jaula, sufrió un gran golpe, y parece que la memoria de aquel lance le ha hecho negarse porfiadamente á volver á entrar en ella de ocho dias á esta parte. Ha hecho una herida peligrosa al que lo cuida, y se ha vuelto tan indócil, que no deja acercarse á nadie mas que á una niña de 12 años, hija de su dueño. Se ha intentado inútilmente reducirlo por hambre, medio que siempre habia surtido buen efecto en tales circunstancias; pero ahora no ha servido para nada.

Idem 1.º de diciembre.

El 22 de noviembre último tuvieron una junta general los individuos de la sociedad de Fomento, para determinar las cuestiones relativas á las artes de industria que convendría presentar á concurso, y señalar los premios á los que habian resuelto las anteriormente propuestas. El secretario presentó las que aun no estaban resueltas, y los trabajos de los que lo habian intentado. Entre estas se hallan las que tratan del tinte de los sombreros, del azúcar de la remolacha, y otras que la sociedad determinó proponer en el concurso venidero.

D. Santiago Grimaud, español, se ha dedicado á fabricar papel con la corteza de morera y con otros vegetales. El papel que ha remitido á la sociedad puede emplearse con ventaja en el estampado; pero siendo Grimaud español no puede obtener el premio ofrecido: sin embargo, como ha hecho este adelantamiento en la fabricacion de papel, la sociedad le ha conferido una medalla de segunda clase, admitiéndolo como socio corresponsal.

Mr. Leroy, hacendado de Boloña, ha conseguido un premio por el cultivo del *pino de Escocia*.

Otro se ha adjudicado á Mr. Cardier por haber hallado el modo de aplicar la prensa hidráulica á la extraccion de aceites, vinos y demas jugos de vegetales.

La litografia ha progresado bajo cierto aspecto: los oficiales dedicados á ella se han perfeccionado, y han vencido cuantas dificultades se han presentado; pero no puede decirse que ha adelantado un paso la misma litografia; falta que se perfeccionen mucho los lapiceros y tintas. Para llenar algunos vacíos es necesario que los dibujantes repasen las hermosas estampas litográficas, y esto aumenta su precio.

Los lapiceros que actualmente emplea este arte se componen de negro de humo, de jabon hecho con sebo y sosa, de cera y de goma laca: la tinta se forma con estos ingredientes y almáciga. Se emplea un barniz hecho con aceite de linaza y negro de humo, y es muy defectuosa la preparacion del papel. Las plumas y pinceles que se emplean pueden mejorarse: los cilindros con que se distribuye la tinta en las piedras tienen cierta union ó sutura que es un gran defecto; y la sociedad quisiera que todo ello se mejorase. En cuya consecuencia ofrece un premio de 500 francos por la mejor receta de hacer los lapiceros: otro de 600 á quien mejor describa el modo de hacer una tinta buena litográfica: otro de 500 por un buen barniz de tinta: otro de 200 por el modo de hacer un cilindro preferible á los que se usan: otro de 20400 al que mejor construya una prensa de tirar estampas; y otro de 200 al que mejor prepare el papel para tirarlas.

Entre los curiosos é interesantes objetos hallados en las escavaciones hechas en Pompeya, llaman la atencion cinco redomas de vidrio, que contenian aceitunas en un estado tan perfecto como las de la última cosecha. Se ven enteras, blandas y pastosas, como las que se llaman aceitunas de España. Despiden un olor rancio, bastante fuerte, y dejan en la lengua un gusto acre y una sensacion picante y astringente. Parece esto un prodigio increíble; pues que se trata de un fruto separado de la planta 18 siglos hace.

Se ha hecho analisis de algunas de estas aceitunas; las demas se han depositado en el museo en las mismas redomas donde se encontraron.

= Escriben de Cartagena (Colombia) que el Gobierno se halla muy apurado por la falta de dineros;

asi es que las contribuciones se aumentan sensible-
mente. Hace unos 10 dias que se nos invitó á una
reunion en casa del gobernador para pedirnos que
prestásemos 400 duros. El intendente nos espuso el
apuro de la provincia, añadiendo que no habia fon-
dos en la tesorería para suministrar raciones á las
tropas, que carecian de ellas tres dias habia. En fin
nos vimos obligados á contribuir con alguna cosa,
y creo que en Bogotá no lo pasan mejor.

= La comision establecida en Ginebra en favor de
los griegos acaba de publicar otro paquete de docu-
mentos oficiales sobre los socorros que envió á Gre-
cia Mr. Eynard. Contiene ademas varias cartas diri-
gidas á este último por la comision administrativa
de la Grecia, por el almirante Miaulis, por Petro-
Bey, por la comision plenipotenciaria de Creta, y por
Mr. Petrini; y finalmente la de Mr. Eynard á la
comision griega de Ginebra para una suscripcion se-
manal.

» En mi primera carta (escribe Mr. Pétrini) des-
cribia yo el cuadro que presentaba una porcion de
desgraciados, que sin otro amparo que unas misera-
bles chozas, capaces apenas de contener los mas vi-
les animales, y situadas en las faldas de los montes
ó en pantanos, prolongaban su penosa ecsistencia en
medio de la mas horrorosa miseria, de las enferme-
dades y de peligros espantosos.

» Mas desgraciados todavía son los refugiados de
Cálamos, quienes, aunque lejos del teatro de la guer-
ra, y en número de 10 á 1200 familias que se sal-
varon del Peloponeso ó de Missolonghi, viven en es-
tas cuevas, ó por mejor decir, luchan en ellas contra
la afliccion, los temores y la muerte: este es el pri-
mer espectáculo que se presenta á la vista luego que
uno se acerca á Nápoles; esta es la primera impre-

sion que el corazón recibe cuando se llega allí, cuya memoria nunca se borra...

El comisionado de Mr. Eynard en Corfú le dice: «He recibido dos cartas del Gobierno de Nápoles invitándome del modo mas urgente para que enviase sin demora á Nápoles 8000 libras de harina, á fin de satisfacer las necesidades de las tropas que estaban á punto de dispersarse por falta de víveres. Nuestro ejército del Atica, dice el Gobierno, ha batido al enemigo dos veces, pero últimamente solo por la falta de víveres se vió obligado á retroceder; de modo que Atenas está sitiada ahora sin obstáculo. El Gobierno hace todo lo posible para poner en movimiento las nuevas fuerzas contra el enemigo en el Atica; pero ve con mucha pena que no puede suministrarles víveres sino para muy pocos dias. Su falta ha sido tambien hasta ahora el único obstáculo que se presentaba para reunir un grande ejército en el interior del Peloponeso.

(G. de M.)

Palma 3 de enero.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 3 PARA EL 4.

Principal, presidio, Jesus, S. Antonio, Sta. Catalina y capitan de hospital Almansa; cárcel, hospital, intendente, hornabeque y tesorería Milicia provincial.

Mañana á las 3½ de la tarde pasará revista de Comisario en su cuartel el regimiento Provincial la que será intervenida por el Brigadier D. Tomas de Verí.=Socios.

TEATRO.

Hoy á las 6½ en punto se representará la ópera: *El Tancredi*.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.